



Stadt Bern
Gemeinderat

Erlacherhof, Junkerngasse 47
Postfach 3000 Bern 8

Telefon 031 321 62 16
stadtkanzlei@bern.ch
www.bern.ch

Schweizerischer Städteverband (SSV)
Frau Renate Amstutz, Direktorin
Monbijoustrasse 8
Postfach
3001 Bern

Bern, 25. April 2018

Bundesbeschluss über die Verpflichtungskredite für die Beiträge ab 2019 an Massnahmen im Rahmen des Programms Agglomerationsverkehr; Vernehmlassung

Sehr geehrte Frau Amstutz

Der Gemeinderat dankt Ihnen bestens für die Gelegenheit, an der Stellungnahme des Schweizerischen Städteverbands (SSV) zuhanden des Eidgenössischen Departements für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK mitzuwirken.

Die Stadt Bern hat sich im Stadtentwicklungskonzept STEK 2016 hohe Mobilitätsziele gesetzt, insbesondere auch in Bezug auf die Förderung des Veloverkehrs. Das erfordert entsprechende Infrastrukturausbauten. Für die zeitnahe Zielerreichung ist die Stadt Bern auf das Engagement des Bundes bei der Finanzierung des Agglomerationsverkehrs angewiesen. Die Stellungnahme des Schweizerischen Städteverbands (SSV) weist aus Sicht des Gemeinderats auf die wichtigsten Verbesserungspotentiale hin, insbesondere durch:

- weniger gedrängte Abläufe beim Prüfprozess der Vernehmlassungsvorlage;
- die Diskussion der Prüfergebnisse mit den Trägerschaften vor der Finalisierung der Vernehmlassungsvorlage;
- die verstärkte Unterstützung der Gemeinden nach dem Entscheid über die Mitfinanzierung, um den administrativen Aufwand für die Umsetzung zu reduzieren;
- das Einbringen von innovativen, besseren Massnahmen/Projekten als bei Vorgängergenerationen des Agglomerationsprogramms angemeldet, ohne die Chance auf Bundesmittel zu gefährden;
- das effektive Ausschöpfen der gesetzlich zulässigen Beteiligung des Bundes von bis zu maximal 50 Prozent.

Die aus Sicht der Stadt Bern problematische Priorisierung einzelner Massnahmen aus dem Agglomerationsprogramm Bern gemäss Prüfbericht des Bundes vom 5. März 2018 – insbesondere diejenige der Bausteine Zukunft Bahnhof Bern (ZBB) und der Velounterführung mit Velostation beim S-Bahnhof Wankdorf – haben Vertreterinnen und Vertreter von Stadt und Kanton Bern an einem Fachgespräch vom 27. März 2018 mit einer Delegation des Bundesamts für Raumentwicklung ARE besprochen. Der Gemeinderat wird zudem diesbezüglich auch direkt zuhanden des Eidgenössischen Departements für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK Stellung nehmen.

Der Gemeinderat ist mit der vorgeschlagenen Stellungnahme einverstanden und dankt dem Schweizerischen Städteverband (SSV) für das Engagement in dieser Sache.

Freundliche Grüsse



Alec von Graffenried
Stadtpräsident



Dr. Jürg Wichtermann
Stadtschreiber